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CONSTITUCION, 20 de febrero de 2001 
 
Periodista: Usted tuvo una importante reunión con el Comandante en Jefe de la FACH. 
¿Cuáles fueron los temas ahí tratados y la postura que usted le expresó a nombre del 
gobierno, frente a los problemas que tiene la institución últimamente? 
 
S.E.: Bueno, lo primero que conversé con él fue su restablecimiento. La última vez que 
lo había visto fue antes de su operación. Lo segundo que conversé dice relación con el 
tema de la compra de los nuevos aviones para la Fuerza Aérea, cuál es la situación que 
tenemos, qué es lo que conversé la semana pasada con el ministro de Defensa y con la 
ministra de RR.EE. Ella va a tener la próxima semana una reunión importante en 
Washington, y probablemente este tema va a aparecer. Y, en tercer lugar, conversé 
también, en tanto él lo planteó, la situación que tiene en este instante el general 
Gabrielli, como resultado de las acusaciones de que ha sido objeto. Y, sobre el mismo 
tema, simplemente le reiteré lo que era el punto de vista del gobierno respecto de la 
utilización de la Ley de Seguridad del Estado. 
 
En todo caso, ese es un tema que hoy está en poder de los Tribunales, y sobre el cual el 
gobierno no tiene nada más que decir. Cualquier otra cosa que ustedes quieran saber, el 
ministro de Defensa está pletórico de informaciones para…. con ustedes. 
 
Pregunta: ¿Qué le parece que no se haya acogido la petición del Gobierno? 
 
S.E.: Nosotros hicimos nuestro punto de vista, ahora el tema no tiene mayor relevancia, 
porque nos parece que era un tema importante si se usa o no la ley. El Gobierno lo que 
ha hecho es, no nos parece adecuada la disposición y por eso que en la ley que está 
discutiendo el tema de la prensa, hay un tema de principios para el Gobierno. Y es lo 
que hemos hecho. Nada más. 
 
Pregunta: Los Comandantes en Jefe estarían estudiando la posibilidad de recurrir 
también a la Ley de Seguridad del Estado. 
 
S.E.: Cuando eso ocurra, daré una opinión. 
 
Pregunta: ….se trata de un tema de principios, principios que el gobierno tiene y que al 
parecer la Fuerza Aérea no comparte. 
 
S.E.: Hay también un senador que aparentemente no lo comparte, pero yo creo que por 
ahora he hecho ver mi punto de vista. 
 
Pregunta: ¿Cómo califica el gobierno las vacaciones que se va a tomar el general 
Gabrielli? ¿Le parece adecuado, sobre todo por el momento que se vive?  
 
S.E.: Creo que todo chileno tiene derecho a vacaciones. No veo por qué el general 
Gabrielli no lo pueda tener. 



 
Pregunta: Sectores de derecha, como el diputado Espina, plantea la posibilidad de llegar 
a un acuerdo político por el tema de los derechos humanos, como por ejemplo la Ley 
Cumplido. ¿Qué solución tiene el gobierno respecto a este tema? 
 
S.E.: Estamos abiertos a escuchar cualquier tipo de sugerencias. 
 
Pregunta: ¿Con esta reunión de hoy día de alguna manera se agota la posibilidad de la 
petición del Gobierno a la FACH para que no recurra a la querella por Ley de Seguridad 
Interior? 
 
S.E.: No. Nosotros hicimos ver nuestros puntos de vista, nada más. 
 
Pregunta: ¿Qué significa que el Gobierno esté abierto a cualquier sugerencia? ¿Qué hay 
posibilidades de un acuerdo? 
 
S.E.: Creo que en este instante no hay una situación política adecuada como para tratar 
estos temas. Hay que tomar más perspectiva de los temas. 
 
Pregunta: ¿Y sobre las reformas constitucionales, por ejemplo? 
 
S.E.: Se están viendo en el Parlamento. 
 
Pregunta: ¿Cómo el Gobierno va a impulsar los proyectos que tiene ahora, como el 
proyecto de evasión tributaria y el proyecto de reformas laborales, ahora que en marzo 
ya se inicia un año? 
 
S.E.: De la misma manera que lo hicimos el año pasado, se aprobaron en las Cámaras y 
esperamos que lo despache en los primeros 90 días el Senado. Creo que es lo más 
adecuado del punto de vista del interés del país. 
 
Pregunta: Usted dijo que el tema de los aviones había sido un tema tratado con el 
general Ríos. ¿Cuál fue el tema fundamental o la postura planteada en ese momento? 
 
S.E.: Un intercambio de ideas sobre esos temas. Gracias. 


